

La política económica de la dictadura

A partir de 1976, la dictadura militar planteó un nuevo modelo económico en la Argentina que, según el ministro de Economía, debía terminar con la inflación, la deuda externa y la recesión. Sin embargo, una de las principales consecuencias del plan económico fue la desindustrialización y la caída abrupta de los salarios.

¿Por qué razón te interesaste en el estudio de la historia de nuestro país?

La historia me parece apasionante porque nos ayuda a entender lo que somos, tanto como personas como sociedad. En el caso de la historia argentina, mucho más, porque existe un vínculo afectivo con el país. Ese vínculo es el que me motiva a querer conocer nuestro pasado para entender el presente y proyectar el futuro.

¿Cuál fue el vínculo entre el golpe de Estado de 1976 y la implementación de un nuevo modelo económico?

El vínculo fue absoluto. Tanto el golpe de Estado como el aparato represivo implementado por el gobierno de facto tuvieron como objetivo la modificación del modelo económico en el país, con el abandono del modelo de industrialización por sustitución de importaciones y su reemplazo por el capitalismo especulativo financiero. Frente a un movimiento obrero fuerte y organizado y ante una sociedad politizada como la Argentina, la instauración de un modelo económico destinado a modificar la distribución de la riqueza para beneficiar a los sectores concentrados de la economía en desmedro de los trabajadores, solo se podría efectuar por medio de la represión y el terrorismo de Estado.

¿Qué sectores se vieron favorecidos y quiénes se perjudicaron con las nuevas medidas económicas?

Los sectores favorecidos fueron las grandes multinacionales, las empresas de capital nacional contratistas del Estado, los bancos y toda la estructura financiera dedicada a la toma de deuda externa y la especulación. El sector más perjudicado fue el de la industria.

En términos sociales, los grandes perjudicados fueron los trabajadores en general. Si en 1974 los trabajadores se quedaban con 5 de cada 10 pesos generados en el país, para el fin de la dictadura, apenas se quedaban con 2,5 pesos, por lo que perdieron la mitad de sus ingresos.



Pablo Camogli

Profesor y licenciado en Historia con especialización en historia Argentina y Americana. Tesista de la Maestría en cultura guaraní-jesuítica. Periodista y creador del sitio www.misionestienehistoria.com.ar. Autor de ocho libros, un manual escolar y coautor de varios manuales sobre historia y formación ciudadana. Hincha de Independiente, sueña con hacer realidad la frase de José Artigas: "Seamos libres y seremos felices".

PERFIL

para ver > temas relacionados



Observen el documental de Canal Encuentro sobre el plan económico llevado adelante por el ministro José Alfredo Martínez de Hoz.

bit.ly/economia_dictadura



A más de 40 años de la última dictadura militar, ¿qué consecuencias tuvo el modelo económico en el desarrollo productivo de nuestro país?

Las consecuencias fueron enormes y duraderas. En términos generales, los principales problemas heredados por la democracia fueron el peso de la deuda externa (que se multiplicó por 8 durante la dictadura), la desindustrialización, el empobrecimiento general de la población, la consolidación de una burguesía nacional de tipo parasitaria conocida como “la patria contratista” y el atraso en materia de infraestructura y desarrollo. Ejemplo de esto último es el Complejo Hidroeléctrico Yacyretá-Apipé, proyectado en 1973 y concluido recién en 2011, durante la gestión de Cristina Fernández de Kirchner.

- 
- ¿Por qué se dice que este modelo económico solo se podía llevar adelante a través de la represión y el terrorismo de Estado?

- ¿Por qué te parece que el sector más perjudicado fue el de la industria y los trabajadores?
